
平成２７年度 議会報告会における市民からの要望に対する常任委員会としての対応 

（平成２７年１０月２７日、３１日開催） 

市民からの意見・要望等 総務企画常任委員会 担当部署 

小中学校のトイレの洋式化

と同様に高齢者が多く利用

する地区公民館のトイレの

洋式化も優先順位が高いと

思われる所管が分かれてい

ても横のつながりを持って

事業を進めていただくよう

議会としても提言してほし

い。 

当日回答済み。なお、整備の考え方、計画等について担当

課に確認した結果は次のとおり。 

『○現状：各地区公民館には、多目的トイレ又は車いす用ト

イレも含めて各館 1 基以上の洋式便座を設置しています。た

だし、高齢化が進展し地区公民館の利用者も高齢者が多い中、

洋式化増設の要望はあります。 

○整備の考え：現在、地区公民館の施設改善は、トイレ男女

別化改修（洋式化も含む。）と耐震補強改修を重点に年次的に

整備しているところです。今後は、各館の洋式便座の設置状

況と公民館利用状況・地元要望を踏まえ、トイレ洋式化の推

進を検討していきます。』 

協働推進課 

集落の集会所のトイレの洋

式化をお願いしたい。 

当日回答済み。なお、補助制度等について担当課に確認し

た結果は次のとおり。 

『「鳥取市町内会集会所新築等補助金」 

新築、修繕等について概要は以下のとおり 

・補助率：３分の１ 

・補助額上限：累計１，０００万円 

・補助対象経費：５０万円以上 

※詳細は別添資料を参照のこと』 

協働推進課 

現在の福部地域の防災無線

は集落内の放送も可能であ

る。今後廃止となると大変

不便になる。特区的な地域

として現在のまま残してい

ただくことはできないか。 

当日回答済み。なお、今後の考え方等について担当課に確

認した結果は次のとおり。 

『防災行政無線の整備計画は、平成 27 年度から中継局の設置

も含めて、整備年度が最も古い青谷地域から着手し、その後、

気高・鹿野、福部・佐治、河原・用瀬と順次デジタル方式に

更新していきます。 

 整備の方針としては、鳥取・国府地域同様、屋外スピーカ

ーを中心に整備することとし、運用については、鳥取市全域

での緊急放送に備えるため、防災行政無線の本来の目的であ

る「緊急情報」のみを放送することとします。 

 また、戸別受信機の設置については、屋外スピーカーの補

完・強化のため、地域防災の要となる自主防災会長、消防団

の幹部、民生委員などのご自宅など長期間設置が可能な場所

にのみ設置する予定です。 

 行政情報のおしらせについては、市報やホームページ及び

ケーブルテレビの積極的な活用や、チラシの配布などによる

危機管理課 

地域振興課 



情報提供に努めていきたいと考えています。 

 しかしながら、これまで支所の防災行政無線を利用し放送

していた資源回収や奉仕活動などの地域情報については、こ

れまでのような運用はできなくなるため、各機関・団体の広

報のあり方や情報の伝達方法について、各支所の実態も踏ま

えながら、現在研究し進めていこうとしているところです。』 

 

市民からの意見・要望等 福祉保健常任委員会 

福祉保健委員会の報告の中

で、人間ドックの減収理由

が内視鏡の検査枠に制限が

あるとあった。内視鏡の希

望者は全員、期間内に検査

が受けれるような体制がで

きるためにはどうするのか

といったような前向きな議

会の取り組みをしていただ

きたい。 

市立病院での胃の内視鏡検査は１日 20 件の検査枠を設け実施している

が、この検査枠内で対応できない場合はお断りせざるを得ないケースも生

じており、さらなる市立病院の検査体制の充実を図るには医師の増員確保

が必要となる。医師の増員確保については市長の尽力もいただきながら、

委員会としても今後しっかりとした議論を重ねていきたい。 

 

 

 

市民からの意見・要望等 文教経済常任委員会 

鳥獣被害対策の強化につい

て、委員会の中で具体的に

どのような意見が出されて

いるのか。 

 

 具体的に出された意見は、「捕獲許可の範囲、捕獲方法が旧市町村単位（総

合支所の区域）での許可となっており、支所間をまたぐ広域的駆除が難し

いなど、鳥取市としての統一的な許可条件がないのではないか。」「有害鳥

獣の問題は、もっともっと強力にその対策を強化していかなくては、一向

に減らない。そして、その被害もますます拡大をするだろう。」「有害鳥獣

問題については、今後、農林水産部の重点項目として、対策に全力を挙げ 

て取り組んでいただきたい。」などであった。 

決算審査特別委員会長報告でも鳥獣被害対策をさらに強力に進めるよう

執行部に求めています。 

久松山の整備ということ

で、日頃執行部と話をして

いるが、これまで何の効果

もない。このままでは久松

山が竹山になってしまう。

市議会が先頭に立って久松

山や自然環境を守ってほし

い。 

要望者の言われる、市は効果あることをしないとは考えておらず、今後

も久松山の保護については、城跡であることも考慮し、各機関と連携を取

りながら取り組みを進めていきます。 

 

 


